
Jour de l’An 2025 
  

 

 C’est la journée des voeux, des souhaits... la journée où l’on ose défier les 

tendances négatives de nos vies, la journée où notre désir s’accroche à l’aspiration qui 

surgit de nos amours pour ceux et celles qui nous entourent, ou qui sont au loin. 

 

 Premier jour de l’année: une année qui se présente comme le temps où nos vies 

vont se dérouler et nous mener sur des sentiers parfois planifiés, parfois inattendus, 

parfois inéluctables. Alors, aujourd’hui Dieu veut se communiquer. Il suggère à Moïse 

et à Aaron des paroles de bénédiction. Bénir, ça veut dire, appeler le bien, le beau, le 

bon sur les gens. Bénir, c’est vouloir réveiller le désir de Dieu en ceux et celles qu’on 

aime. 

 

 Dieu dit à Moïse et à sa descendance comment ils sont maintenant appelés à 

demander la bénédiction de Dieu sur tout le peuple. Dites, dit Dieu: «Que le 
Seigneur te bénisse et te garde.» C’est à dire: «Qu’il s’approche de toi pour 
briser ta solitude, pour te partager sa vie et son amour... et qu’il te garde ainsi en 
sa compagnie.» «Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu’il te 
prenne en grâce !» Oui, que le Seigneur t’offre de le connaître, de le reconnaître 
dans ses multiples présences dans la vie et dans le monde. Qu’il t’assure ainsi de 
sa proximité et de son amitié. Son visage, nous le savons maintenant, c’est celui 
du Christ, le visage du Fils de Dieu qui fait de nous des filles et des fils, nous 
aussi. 
 
 Et Dieu ajoute: «Que le Seigneur tourne vers toi son visage. Qu’il 
t’apporte la paix.» La paix, c’est un état de sérénité, de confiance, d’espérance. 
La paix, c’est un espace où la vie, nos vies, peuvent s’épanouir dans un horizon 
d’amour, celui de Dieu.  
 
 Quelle belle façon de bénir ceux et celles qu’on aime en ce début d’année ! 
Bénir en utilisant les mots mêmes de Dieu, mots qui traduisent l’élan de son 
coeur pour son peuple. 
 
 Saint Paul nous dira, pour sa part, que la bénédiction par excellence, nous 
l’avons reçue: c’est d’être devenus enfants de Dieu.... donc HÉRITIERS de 
l’amour de Dieu. En tant qu’enfants de Dieu, l’Esprit de Jésus nous est donné et 
nous pouvons alors dire à Dieu: «Abba», c’est-à-dire, «Père» ! 
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 Alors que 2025 vous conduise toujours plus près de Dieu. Puissiez-vous le 
découvrir à vos côtés, se réjouissant de vos joies, partageant vos peines, et 
traçant toujours pour vous un horizon d’espérance et de paix. Avec le Pape 
François, vivons 2025 en devenant «pèlerins d’espérance». C’est le thème de 
cette année jubilaire. L’espérance n’est pas facile, de nos jours ! Tant d’indices et 
de catastrophes nous cachent la lumière de la paix et de la solidarité humaine. Le 
1er janvier est la journée mondiale de prière pour la paix. Alors prions pour que 
notre espérance nous fasse militer pour la paix tout en sachant que la paix ne 
saurait s’étendre autour de nous si elle n’est pas, d’abord, en croissance dans nos 
coeurs et dans nos vies. 
 
 Alors, aujourd’hui, en ce premier jour de l’An, commençons l’année 
nouvelle en célébrant l’action de grâce du Christ toujours vivant et agissant dans 
notre monde. Accueillons-le qui s’est donné pour nous et qui nous fortifie dans 
l’espérance par le pain de vie de le vin du Royaume éternel. 


